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ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DE CAMPUS ESTE-
CENTRO DE LA UNED 

 

En Guadalajara, los días 2 y 3 de junio de 2022, a las 17.00 h y 10:00 h 
respectivamente, reunidos presencialmente en el Centro Asociado a la UNED de 
Guadalajara y online a través de la plataforma electrónica Microsoft Temas, los 
siguientes miembros del Consejo del Campus Este-Centro: 

Miembros asistentes de forma Online: 

- D. Rafael Martínez Tomás. Director del Centro Asociado a la UNED de 
Albacete. 
 
-  Dña. Raquel Martí Signes. Directora del Centro Asociado a la UNED de Dénia. 
 
- Dña. María Teresa Beltrán Chabrera. Secretaria Académica del Centro 
Asociado a la UNED de Vila-real. 
 
 
Miembros asistentes de forma Presencial: 
 
- D. Ricardo Mairal Usón. Rector Magnífico de la UNED. 

- D. Jesús de Andrés Sanz. Vicerrector de Centros Asociados de la UNED. 

- D. Alejandro Cerdá Esteve. Director del Campus Este-Centro y Director del 
Centro Asociado a la UNED de Alzira-Valencia. 
 
- Dña. María Luisa Martínez Jiménez. Coordinadora Académica del Campus 
Este-Centro y Directora del Centro Asociado a la UNED de Cartagena. 
 
- D. Pedro Jesús Sánchez Muñoz. Coordinador de Innovación y Tecnología del 
Campus Este-Centro y Director del Centro Asociado a la UNED de Ciudad Real. 
 
- Dña. Lorena Jiménez Nuño. Secretaria del Campus Este-Centro y Directora 
del Centro Asociado a la UNED de Guadalajara. 
 
-  Dña. Nuria Huete Alcocer. Directora del Centro Asociado a la UNED de 
Cuenca. 
 
- D. Francisco José Escudero Galante. Director del Centro Asociado a la 
UNED de Elche. 
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- Dña. Judit Vega Avelaira. Directora del Centro Asociado a la UNED de Islas 
Baleares. 
 
- D. Enrique Martínez de la Casa Rodríguez. Director del Centro Asociado a la 
UNED de Talavera de la Reina. 
 
- D. David Morales Díaz. Secretario del Centro Asociado a la UNED de Talavera. 
 
- D. Fernando López Pelayo. Representante de Profesores-Tutores del 
Campus Este-Centro. 
 
- D. Pedro Alcaraz Saura. Representante de Estudiantes del Campus Este-
Centro. 
 
- D. Jaime Borrás López. Representante de Personal de Administración y 
Servicios del Campus Este-Centro. 
 
El Director del Campus Este-Centro, Alejandro Cerdá, señala que va a dar 
comienzo la reunión de nuestro Campus, del curso 2021-2022. 
A continuación, cede la palabra al Rector de la UNED, Ricardo Mairal. 
 
1.- Intervención del Sr. Rector. 

El Rector comienza su intervención saludando afectuosamente y agradeciendo 
la asistencia a los miembros del Campus Este-Centro a la reunión. 

Acto seguido, informa sobre los siguientes temas: 

- Primeramente, indica que nuestra Universidad ha desempeñado un papel 
destacado durante la pandemia. El Rector señala que se ha realizado una buena 
gestión tanto en la realización de los exámenes en línea del curso 2020-2021 
como en los presenciales de febrero del curso actual. Recuerda que gracias al 
trabajo de toda la comunidad universitaria se ha afrontado con éxito el desafío 
de la vuelta a la presencialidad en los exámenes de febrero del curso 2021-2022.  

 - El Rector comenta que le preocupan los desafíos a los que se enfrentan 
nuestros Centros Asociados. En este sentido, señala que uno de los desafíos 
que hay que abordar son las dificultades de contratación de nuevos PAS 
(Personal de Administración y Servicios) en los Centros Asociados. El Rector 
señala que se han articulado distintas soluciones para abordar este problema, 
entre los que se encuentra las conversaciones con el Ministerio de Hacienda, así 
como la participación en la convocatoria del SEPE “Programa de primera 
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experiencia profesional en las administraciones públicas”, de contratación de 
personas jóvenes desempleadas en el seno de los servicios prestados por dichas 
administraciones públicas. Además, señala que más adelante el Vicerrector de 
Centros Asociados, Jesús de Andrés, informará sobre las distintas soluciones 
que se están abordando. 

- El Rector informa que se está renovando nuestra oferta académica con la 
implantación de dos nuevos Grados, el Grado de Educación Infantil y el Grado 
de Ingeniería de la Energía. Además, indica que se sigue trabajando en la 
ampliación de la oferta de Microtítulos. Recuerda, que la UNED es la única 
Universidad que está ofreciendo esta modalidad de enseñanza, y que está 
cubriendo la demanda de estudiantes interesados en especializarse en distintas 
áreas del conocimiento sin necesidad de hacer un Grado o un Máster completo. 

- Seguidamente, el Rector recuerda la importancia de que los Centros sigamos 
trabajando en los Certificados de Calidad, ya que la acreditación institucional es 
de gran relevancia. 

- El Rector destaca que en este curso va a ser clave la modernización 
tecnológica. El Rector comenta que en octubre de 2022 se va a iniciar la 
implantación de la plataforma Open LMS en todas las asignaturas de los 
primeros cursos de Grado; así como las asignaturas de primer y segundo curso 
de las dos nuevas titulaciones de Grado de Educación Infantil y de Ingeniería de 
la Energía. El Rector señala que la nueva plataforma ofrece nuevas posibilidades 
para que los estudiantes desarrollen un aprendizaje más activo y personalizado. 
Además, informa que en la reunión de Directores/as que se celebrará en 
Mallorca, la Vicerrectora de Tecnología, Rocío Muñoz, explicará y presentará la 
nueva plataforma mencionada anteriormente. 

- Seguidamente, el Rector indica que en ese proceso de modernización 
tecnológica también está la actualización de la Web de la UNED. El Rector 
señala que es fundamental que los Centros Asociados adapten sus Web a este 
nuevo proceso de modernización, y señala que se está trabajando en el Campus 
4.0, en el que todas las herramientas estarán interconectadas. También, informa 
que se está avanzando en la Administración Electrónica.  

- El Rector destaca que es importante que todos los Centros tengamos la misma 
política de comunicación. Por ello, desde la Sede Central se está trabajando en 
unificar las actividades de marketing y comunicación con los Centros Asociados. 
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- El Rector considera que la presencia internacional de la UNED es muy 
importante e indica que se está trabajando en su consolidación. En ese sentido, 
se han abierto nuevos Centros en Portugal, se va a abrir en Seattle, y se 
retomará la apertura de un Centro en Marruecos. 

- El Rector indica que es muy importante que los Centros Asociados trabajemos 
en investigación y divulgación científica para así responder a los desafíos de los 
territorios. De hecho, señala que hay muchos proyectos de Cátedras que están 
liderados por Centros Asociados. En este sentido, el Rector informa que la 
Vicerrectora de Investigación, transferencia del conocimiento y divulgación 
científica, Rosa Mª Martín Aranda, va a proponer en la reunión de Directores/as 
de Mallorca que todos los Centros que quieran y puedan, participen en un 
Cátedra de divulgación científica. 

- A continuación, informa que los Presupuestos de los Centros Asociados son 
muy importantes para el correcto funcionamiento de la UNED. Por ello, señala 
que todos los Centros ya han recibido la segunda parte de la aportación 
económica de la Sede Central, y que a finales de julio recibirán la tercera parte. 

- Por último, el Rector señala el papel tan importante que están realizando los 
Centros Asociados en los homenajes y actos de conmemoración del 50 
aniversario de la UNED, así como también los realizados por la Sede Central. El 
Rector indica que la conmemoración del 50 aniversario es un acto de importante 
reconocimiento al modelo semipresencial que caracteriza nuestra Universidad, 
el cual es muy valorado por distintas instituciones. El Rector destaca en este 
sentido el acto de reconocimiento de la labor de la UNED a lo largo de estos 50 
años por parte del Senado, así como la obtención de la medalla de oro del 
Gobierno de Canarias. 

 

El Director del Campus Este-Centro, Alejandro Cerdá, agradece al Rector la 
gestión realizada para la correcta realización de las pruebas presenciales de 
febrero. 

A continuación, indica que los Centros Asociados se siguen encontrando con la 
dificultad de que los alumnos de los Microtítulos no computan como estudiantes 
de cara a la recepción de la subvención por parte de la Sede Central. El Director 
del Campus Este-Centro, propone al Rector la participación de alguno de los 
Centros en la implantación de la Administración Electrónica. 
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La Coordinadora Académica del Campus Este-Centro y Directora de la UNED 
de Cartagena, María Luisa Martínez, agradece al Rector en primer lugar la 
decisión de celebrar de forma presencial los exámenes de febrero de este curso, 
y por el cumplimiento en los plazos establecidos de la recepción de las 
transferencias de la UNED a los Centros Asociados. A continuación, señala que 
sería necesario una campaña de publicidad a nivel nacional que destacara la 
importante labor social que realiza nuestra Universidad. Además, la 
Coordinadora Académica del Campus demanda que por parte del Departamento 
de Comunicación de la UNED no solo se remita material para las redes sociales, 
sino que también se proporcione material de cartelería y anuncios para la prensa 
escrita. 

 

El Coordinador Tecnológico del Campus Este-Centro y Director de la UNED de 
Ciudad-Real, Pedro Jesús Sánchez, reitera el agradecimiento al Rector sobre la 
decisión de realizar de forma presencial los exámenes de la convocatoria de 
febrero. Seguidamente, comenta que los Centros que tienen la Certificación nivel 
1 de Calidad, son auditores líderes de las certificaciones de otros Centros 
Asociados, lo que supone una sobrecarga de trabajo, por lo que propone que el 
rol de auditor líder pueda ser externalizado. El Coordinador Tecnológico del 
Campus comenta de cara a la modernización de los equipos tecnológicos de los 
Centros Asociados, que se pueda realizar una compra centralizada a nivel 
nacional para todos los Centros, de tal forma que se puedan abaratar los costes 
de la actualización de equipos. Por último, sugiere que las distintas plataformas 
tecnológicas de la UNED estén coordinadas entre ellas para ofrecer un mejor 
servicio, en concreto, pone el ejemplo de la falta de interconexión entre la 
plataforma WEBEX e Intecca que obliga a duplicar el trabajo en los cursos que 
necesitan aulas de videoconferencia para los cursos que se emiten online, y 
destaca la necesidad de actualizar la plataforma de emisión de tutorías online 
Intecca. 

 

La Directora del Centro Asociado a la UNED de Islas Baleares, Judit Vega, 
resalta la importancia de flexibilizar el formato de las creatividades que remite a 
los Centros marca UNED, ya que están demasiado encorsetadas y no permiten 
una adaptación a las particularidades de cada Centro Asociado. 
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El Director del Centro Asociado a la UNED de Talavera de la Reina, Enrique 
Martínez de la Casa, agradece el Equipo Rectoral las ayudas recibidas por parte 
de la UNED a los Centros Asociados para la celebración de las actividades del 
50 aniversario de la Universidad. Además, sugiere al Rector de la UNED la 
posibilidad de poder conocer en el mes de julio la aportación de la Sede Central 
a los Consorcios, de cara a la elaboración a los presupuestos del Ejercicio 
siguiente. Por último, se suma a lo aportado previamente por otros Directores/as 
sobre la necesidad de flexibilizar y adaptar las creatividades de Marca UNED a 
las particularidades de los Centros Asociados. 

 

El Representante del Personal de Administración y Servicios del Campus Este-
Centro, Jaime Borrás, en primer lugar felicita a la UNED por los actos 
conmemorativos del 50 aniversario de la Universidad, y a continuación, realiza 
las dos siguientes peticiones. La primera de ellas se refiere a que se pueda 
solventar la problemática de la contratación del PAS (Personal de Administración 
y Servicios) de los Centros Asociados de la UNED, y la segunda hace referencia 
a la inclusión del citado PAS de los Centros en la formación de la plataforma 
OPEN LMS. 

 

2.- Intervención del Sr. Vicerrector de Centros Asociados de la UNED. 

 

El Vicerrector de Centros Asociados de la UNED, Jesús de Andrés, excusa en 
primer lugar la asistencia de la Vicerrectora de Economía de la UNED, Amelia 
Pérez, ya que tenía un compromiso previo de un Congreso en Aranjuez. 

A continuación, señala los siguientes puntos: 

- El Vicerrector de Centros Asociados, Jesús de Andrés, indica que las pruebas 
presenciales celebradas en el primer cuatrimestre de este curso académico, 
supuso un punto de inflexión en la necesidad de que la UNED demostrara que 
se podía volver a la presencialidad en la realización de los exámenes en los 
Centros Asociados. 
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- El Vicerrector informa que se sigue trabajando con el Departamento de Costes 
de Personal de la Administración del Estado en la resolución de la problemática 
de la contratación del PAS de los Centros Asociados, aunque indica que el 
trámite está siendo muy lento. El Vicerrector señala que mientras se resuelve 
esta situación se ha decidido participar por parte de la UNED en el programa del 
SEPE de “Primera experiencia en las Administraciones Públicas”, de tal forma 
que la participación en dicho programa habría que hacerlo de forma coordinada 
entre todos los Centros Asociados de la UNED. Además, indica que dentro de 
este programa se realizarían contratos laborales en prácticas para menores de 
30 años, los cuales subroga el Estado a través del SEPE. El Vicerrector continúa 
informando que sería el SEPE el que se encargaría de realizar los procesos de 
selección. Por último, el Vicerrector expresa que esta no es la solución al 
problema de contratación del PAS en los Centros Asociados, si bien nos ayuda 
a resolver el problema hasta encontrar la solución definitiva, que corresponderá 
a lo que resuelva del Departamento de Costes de Personal de la Administración 
del Estado. 

 

El Representante de Estudiantes Campus Este-Centro, Pedro Alcaraz, comenta 
en primer lugar el acierto que ha supuesto volver a realizar los exámenes 
presenciales en los Centros Asociados, ya que son una seña de la calidad e 
identidad en la UNED. Por otro lado, se adhiere a lo expresado por parte del 
Director del Campus acerca del cómputo de los alumnos de los Microtítulos en 
la subvención general de la Universidad. A continuación, eleva dos ruegos al 
Rector de la UNED, indicando en primer lugar que existe una asimetría en la 
impartición de tutorías por Webconferencias entre el Campus de Madrid frente a 
otros Campus de la UNED, como por ejemplo el Campus Este-Centro, al 
respecto del tiempo que se dedica a la impartición de las mismas, es decir, en el 
Campus de Madrid reciben 90 minutos y varios días a la semana frente a 
nuestras tutorías de 60 minutos en un solo día. Seguidamente, el Representante 
de Estudiantes muestra varios ejemplos de comparación de tiempos de tutoría 
entre los Campus mencionados. Seguidamente, indica que el segundo ruego 
que quiere hacer llegar al Rector está relacionado con la solicitud de que las 
tutorías sean grabadas, ya que es una herramienta fundamental para el perfil de 
alumno UNED que tiene obligaciones familiares, laborales, etc., y que en muchas 
ocasiones no le es posible asistir a las tutorías en los horarios convencionales.  
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El Representante de Tutores del Campus Este-Centro, Fernando López, reitera 
lo expresado anteriormente acerca de la necesidad de volver a realizar los 
exámenes de forma presencial. A continuación, realiza las siguientes peticiones 
o sugerencias: 

- La primera de ellas se refiere a la mejora de la conexión Wifi de la UNED en los 
Centros Asociados. 

- La siguiente es que se une a la petición formulada anteriormente acerca de la 
necesaria formación del PAS en la plataforma OPEN LMS. 

- Además, indica que el formato de las tutorías de la UNED debe de evolucionar 
de la clase magistral a otro formato más participativo y actualizado. Asimismo, 
considera que se debe de tener en cuenta en el importe de la beca de Profesor 
Tutor el tiempo que supone la corrección de las PEC (Pruebas de evaluación 
continua). 

- Por último, se une a la petición realizada previamente acerca de la necesaria 
realización de una campaña de publicidad por parte de la Sede Central de la 
UNED. 

 

El Director del Campus Este-Centro, Alejandro Cerdá, agradece al Vicerrector 
de Centros que acudiera a los distintos Centros Asociados en la época de las 
primeras pruebas presenciales para comprobar el correcto desarrollo de las 
mismas. 

 

El Rector, Ricardo Mairal, entiende la preocupación que hay respecto al tema de 
los Microgrados, e indica que se va a trabajar para que el próximo curso 
académico se computen dichos estudiantes para el cálculo de la subvención 
General de la Universidad.  

El Rector señala respecto a la petición sobre la flexibilidad en las creatividades 
y la campaña publicitaria general de la UNED, que le trasladará ambas 
sugerencias a la responsable de comunicación de la UNED, Claudia Sevilla. 

Por último, el Rector indica a las 19:15 h que la reunión del Campus se pospone 
a mañana día 3 de junio a las 10:00h, y que se darán respuestas a lo planteado 
por los distintos Representantes. 
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3.- Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior. 

Al no haber ninguna objeción, se aprueba el acta de la sesión anterior por 
unanimidad de todos los miembros del Campus Este-Centro de la UNED. 

 

4.- Informe del Director del Campus Este-Centro de la UNED. 

El Director del Campus Este-Centro, Alejandro Cerdá, comienza su intervención 
indicando que se ha producido gran afluencia de estudiantes en la convocatoria 
de pruebas presenciales de junio, siendo los datos de más de 20.000 exámenes 
presenciales en la primera semana. 

El Director del Campus Este-Centro comenta que se van a implantar el próximo 
curso académico dos nuevas titulaciones, en concreto el Grado de Educación 
Infantil y el Grado de Ingeniería de la Energía. El Director del Campus indica 
respecto al Grado de Educación Infantil, que va a presentar una documentación 
que previamente ha elaborado el Centro de Valencia, para facilitar al resto de los 
Centros del Campus la convocatoria de las plazas de Profesor-Tutor interinos 
del curso que viene. A continuación, el Director del Campus presenta a todos los 
miembros del mismo los documentos de la Convocatoria y Anexos que se han 
elaborado para su discusión. Después de varias intervenciones por parte de 
distintos miembros del Campus, el Director da instrucciones a la Secretaria del 
Campus Este-Centro, Lorena Jiménez, para que haga llegar a todos los 
Directores/as y Representantes del Campus Este-Centro la documentación en 
los términos en los que se ha acordado, indicando a estos que la fecha límite 
para hacer cualquier sugerencia o aportación al modelo de convocatoria o 
anexos será hasta el próximo miércoles 8 de junio. 

El Director del Campus Este-Centro continua su intervención indicando que, 
puesto que en nuestro Campus está vacante la Coordinación de Extensión 
Universitaria, va a nombrar a Ana Fons Coordinadora de dicha área, asumiendo 
también funciones de Coordinación Económica del Campus Este-Centro. 

A continuación, el Director del Campus Este-Centro, Alejandro Cerdá, responde 
a la intervención del Representante de Alumnos del Campus Este-Centro, Pedro 
Alcaraz, en el día de ayer, señalando que un alumno/a solo puede tener como 
referencia en la UNED a un Profesor-Tutor por asignatura. El Director del 
Campus comenta que el ejemplo puesto era un proyecto piloto del Campus de 
Madrid en el Grado de Geografía e Historia, el cual además está todavía sin 
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evaluar su viabilidad, por lo que no se puede generalizar a otros Campus. Por 
último, indica en este sentido que lo propuesto por el Representante de Alumnos 
va en contra de lo establecido en la actualidad en la normativa de la UNED. 

 

La Coordinadora Académica del Campus Este-Centro y Directora del Centro 
Asociado a la UNED de Cartagena, María Luisa Martínez, indica que la mayoría 
de las asignaturas del Grado de Ingeniería de la Energía ya se imparten en los 
Centros Asociados, pero que hay asignaturas nuevas que hay que cubrir ya que 
se implantan a la vez primer y segundo curso. 

 

5. Informe de los Coordinadores Académico y de Innovación y Tecnología 
del Campus Este-Centro de la UNED. 

La Coordinadora Académica del Campus Este-Centro, María Luisa Martínez, 
proyecta el documento Excel generado de la aplicación de Akademos Centro del 
seguimiento de las tutorías por parte del Campus Este-Centro durante el curso 
académico 2021-2022, señalando que hay asignaturas que se han quedado sin 
Profesor-Tutor. Continúa informando que es muy importante ver sobre todo las 
asignaturas de Formación Básica donde no hay tutor de seguimiento, ya que de 
cara al curso que viene hay que procurar que se puedan cubrir adecuadamente. 

Seguidamente, explica el documento denominado Presentación Campus, en el 
que se muestra la evolución de los Profesores-Tutores de los Centros en estos 
años, la evolución de las Tutorías Intercampus, de las asignaturas que tienen 
prácticas, de las asignaturas que están asumidas por el Equipo Docente, y por 
último, de las peticiones que se han realizado desde 2018 por parte de los 
Centros del Campus. Continúa indicando que también están los distintos tipos 
de tutorías, la evolución de las tutorías presenciales a presenciales más AVIP, y 
a partir del curso 2020-2021 la aparición de las tutorías por M. Teams y las 
presenciales más M. Teams. La Coordinadora Académica prosigue señalando 
que todavía hay Centros con tutoría de consulta, e indica que han disminuido las 
tutorías “Tareas del tutor”. Además, señala que estos son los datos que genera 
Akademos Centro en los que se manifiesta la disminución de las tutorías 
exclusivamente presenciales y el aumento de las presenciales más AVIP. Por 
último, la Coordinadora Académica del Campus señala que para dar respuesta 
a algunos casos de estudiantes que no tienen cobertura de tutorías a través del 
Campus, se podría acudir a las Tutorías Intercampus, pero es cierto que existe 



Lorena Jiménez Nuño 
Secretaria Campus Este-Centro de la UNED 

 

  

 

11 
 

falta de conocimiento por parte de los Centros Asociados de la labor académica 
que asignan los Equipos Docentes a los Tutores Intercampus. 

El Representante de Profesores Tutores del Campus Este-Centro, Fernando 
López, propone que los Tutores Intercampus envíen la programación actualizada 
de sus asignaturas a la Dirección de los Centros Asociados. 

Por tanto, se llega al acuerdo de que los Tutores Intercampus hagan llegar el 
plan acción tutorial de sus asignaturas a las Direcciones de los Centros 
Asociados. 

 

6.- Aprobación, si procede, de las propuestas presentadas por la Dirección 
del Campus. 

El Director del Campus cede la palabra al Coordinador Tecnológico de Campus 
Este-Centro, Pedro Jesús Sánchez, para que explique el proyecto de curso para 
el Campus sobre la “Atención personalizada para los estudiantes de TFG y TFM”. 

El Coordinador Tecnológico explica de manera resumida que la propuesta de 
Curso es para atender a los estudiantes de Campus matriculados en Trabajos 
Fin de Grado y Trabajos Fin de Máster por dos vías, la primera de ellas con la 
implementación en el próximo curso 2022-2023 y la segunda también para el 
próximo curso, de forma experimental, solo para algunos Grados minoritarios. 
Continua, indicando que del resultado de este plan piloto se estudiaría implantar 
esta segunda vía para el resto de Grados en el curso 2023-2024. El Coordinador 
Tecnológico explica que sobre el curso inicial de formación general, es decir, la 
primera vía de atención, se ofertaría a todos los estudiantes de Grado del 
Campus, de forma gratuita, el curso de extensión que se viene celebrando los 
últimos años en el Centro de Ciudad Real: “TFG y TFM: herramientas para 
afrontarlo desde el inicio hasta su presentación y defensa”, el cual reúne las 
siguientes características:  

• Se impartiría con carácter presencial y online en la primera quincena del mes 
de noviembre. 

• Ofrece una visión detallada de partes, procedimiento, elementos, estructura, 
redacción, bibliografía y recogida de datos. 

• Se trata de un curso de 12 horas diseñado para ayudar a dar los primeros pasos 
de un TFG en cualquiera de los Grados que impartimos. 
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El Coordinador Tecnológico del Campus explica respecto a la segunda vía de 
atención, que se establecerá un plan experimental con tres titulaciones o 
agrupaciones de titulaciones. Las titulaciones seleccionadas para este plan 
experimental son: 

• Grado en Antropología Social y Cultural 

• Grados en Ingeniería Informática y Tecnología de la Información 

• Grados en el resto de Ingenierías 

Seguidamente, explica que el inicio de las tutorías debería ser en el mes de 
noviembre, justo la semana siguiente a la finalización del curso inicial 
anteriormente citado. El Coordinador Tecnológico indica que las tutorías 
deberían comenzar en esas fechas independientemente de si la asignatura es 
anual o de segundo cuatrimestre. 

El Coordinador Tecnológico comenta que se establecerían tutorías prácticas 
online para dar indicaciones generales específicas de la titulación. Informa, que 
se puede estimar que con un par de sesiones de dos horas sería suficiente para 
dichas indicaciones generales. 

A continuación, señala que el resto del trabajo de los Profesores-Tutores sería 
individualizado mediante contacto por correo, teléfono o videoconferencia con 
cada estudiante. 

Por último, el Coordinador Tecnológico señala que debe dejarse claro desde el 
principio a todos los actores implicados que la figura de estos Profesores-Tutores 
no sustituye en ningún caso a la de los Directores de los TFG designados por los 
distintos Departamentos de la Sede Central. Para ello se establecerá, desde la 
Dirección del Campus Este-Centro, un contacto previo con los Vicerrectorados y 
Decanatos implicados. 

Una vez presentado el proyecto se aprueba éste por asentimiento de todos los 
miembros del Campus. 

 

7.-Turno abierto de plena. 

El Represente de Estudiantes del Campus Este-Centro, Pedro Alcaraz, solicita 
que desde el principio de curso todos los estudiantes del Campus tengan tutorías 
asignadas desde sus Centros o desde el Campus. Asimismo, solicita en primer 
lugar gratuidad de los Cursos de Extensión universitaria a nivel de Campus Este-
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Centro, y en segundo lugar que las prácticas de los Grados en Ingeniería se 
realicen en los Centros Asociados. 

 

El Vicerrector de Centros Asociados de la UNED, Jesús de Andrés, indica que 
está bien que haya actividades gratuitas dentro de ámbito del Campus Este 
Centro, pero que hay cursos que son muy difíciles de realizar con una 
matriculación gratuita. 

La Coordinadora Académica del Campus Este- Centro, María Luisa Martínez, 
indica al Representante de Estudiantes del Campus, Pedro Alcaraz, respecto a 
las prácticas de los Grados en Ingeniería que sería ideal que todos los Centros 
tuvieran prácticas, pero que hay Centros que no pueden impartirlas porque no 
disponen de laboratorios. 

 

A continuación, retoma la palabra el Vicerrector de Centros Asociados, Jesús de 
Andrés, en el punto en el que lo dejó el día anterior. 

El Vicerrector de Centros señala que el Campus Este-Centro es homogéneo 
porque los 11 Centros Asociados ostentan la condición de Consorcios 
Universitarios. Además, felicita a los Centros Asociados que conforman dicho 
Campus por la buena gestión realizada a pesar de que el incremento en el 
volumen del trabajo es cada vez mayor. 

El Vicerrector de Centro Asociados indica en relación al PAS (Personal de 
Administración y Servicios) de los Centros que por un lado persisten los 
problemas de contratación como ya se ha indicado anteriormente, y por otro lado 
se hace necesaria una profesionalización de los PAS de los Centros vinculada a 
las nuevas tareas que nos van demandando para la adecuada gestión de los 
mismos, como por ejemplo la figura de un asesor/a jurídica al equipo directivo de 
los Centros Asociados. 

El Vicerrector de Centros Asociados informa que próximamente se celebrarán 
elecciones a Rector/a, indicando que aunque se han realizado muchos proyectos 
todavía quedan algunos por abordar, como por ejemplo el Reglamento de los 
Directores/as de los Centros Asociados. 
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A continuación, indica que llegará un momento en el que la IGAE (Intervención 
General de la Administración del Estado) no realice a los Centros Asociados 
auditorias anuales, sino que se realicen de forma puntual y esporádica.  

El Vicerrector prosigue su intervención indicando que esta semana tendrá una 
reunión con el Departamento de Costes de personal del Ministerio de Hacienda 
la cual aprovechará para conocer el estado de la situación del PAS, de tal forma 
que en el momento que se permita que haya tasa de reposición, cada Centro 
Asociado podrá afrontar desde sus posibilidades la situación del PAS.  

El Vicerrector de Centros comenta sobre la financiación de los Centros 
Asociados que la misma está recogida en un Real Decreto, si bien, considera 
que habría que revisarla. 

El Vicerrector anima a los Centros Asociados a realizar actividades de extensión 
universitaria, de tal forma que se genere vida cultural en los mismos, 
considerando además importante que se realicen notas de prensa para visualizar 
en los medios las distintas actividades de los Centros. Además, señala que es 
importante realizar Cursos de Verano en los Centros Asociados ya que aunque 
suponen un esfuerzo presupuestario, también suponen un escaparte de lo que 
es nuestra Universidad a la sociedad. 

Asimismo, considera que es importante que los Centros Asociados participen en 
los Premios de Buenas Prácticas del Consejo Social de la UNED, aunque indica 
que probablemente habría que modificar la convocatoria para incluir también 
proyectos. 

Por último, el Vicerrector de Centros Asociados, Jesús de Andrés, espera que a 
lo largo del mes de junio o julio los Centros Asociados hayan recibido los 
informes favorables de las auditorias de la IGAE del ejercicio de 2021, de tal 
forma que se puedan aprobar las cuentas anuales. 

 

 

Finaliza la reunión con un agradecimiento al Centro Asociado a la UNED de 
Guadalajara y al Personal de Administración y Servicios del mismo, por la 
correcta organización de la reunión de Campus Este-Centro. 
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No habiendo más cuestiones que tratar, a las 13:40 horas se termina la reunión 
y se extiende la presenta acta que como Secretaria certifico con el Visto bueno 
del Director del Campus Este-Centro. 

 

 

. 

 

   

   LA SECRETARIA 

 

VºBº 

EL DIRECTOR  

 


	1.- Intervención del Sr. Rector.
	El Rector comienza su intervención saludando afectuosamente y agradeciendo la asistencia a los miembros del Campus Este-Centro a la reunión.
	Acto seguido, informa sobre los siguientes temas:
	- Primeramente, indica que nuestra Universidad ha desempeñado un papel destacado durante la pandemia. El Rector señala que se ha realizado una buena gestión tanto en la realización de los exámenes en línea del curso 2020-2021 como en los presenciales ...
	- El Rector comenta que le preocupan los desafíos a los que se enfrentan nuestros Centros Asociados. En este sentido, señala que uno de los desafíos que hay que abordar son las dificultades de contratación de nuevos PAS (Personal de Administración y ...
	- El Rector informa que se está renovando nuestra oferta académica con la implantación de dos nuevos Grados, el Grado de Educación Infantil y el Grado de Ingeniería de la Energía. Además, indica que se sigue trabajando en la ampliación de la oferta de...
	- Seguidamente, el Rector recuerda la importancia de que los Centros sigamos trabajando en los Certificados de Calidad, ya que la acreditación institucional es de gran relevancia.
	- El Rector destaca que en este curso va a ser clave la modernización tecnológica. El Rector comenta que en octubre de 2022 se va a iniciar la implantación de la plataforma Open LMS en todas las asignaturas de los primeros cursos de Grado; así como la...
	- Seguidamente, el Rector indica que en ese proceso de modernización tecnológica también está la actualización de la Web de la UNED. El Rector señala que es fundamental que los Centros Asociados adapten sus Web a este nuevo proceso de modernización, y...
	- El Rector destaca que es importante que todos los Centros tengamos la misma política de comunicación. Por ello, desde la Sede Central se está trabajando en unificar las actividades de marketing y comunicación con los Centros Asociados.
	- El Rector considera que la presencia internacional de la UNED es muy importante e indica que se está trabajando en su consolidación. En ese sentido, se han abierto nuevos Centros en Portugal, se va a abrir en Seattle, y se retomará la apertura de un...
	- El Rector indica que es muy importante que los Centros Asociados trabajemos en investigación y divulgación científica para así responder a los desafíos de los territorios. De hecho, señala que hay muchos proyectos de Cátedras que están liderados por...
	- A continuación, informa que los Presupuestos de los Centros Asociados son muy importantes para el correcto funcionamiento de la UNED. Por ello, señala que todos los Centros ya han recibido la segunda parte de la aportación económica de la Sede Centr...
	- Por último, el Rector señala el papel tan importante que están realizando los Centros Asociados en los homenajes y actos de conmemoración del 50 aniversario de la UNED, así como también los realizados por la Sede Central. El Rector indica que la con...
	El Director del Campus Este-Centro, Alejandro Cerdá, agradece al Rector la gestión realizada para la correcta realización de las pruebas presenciales de febrero.
	A continuación, indica que los Centros Asociados se siguen encontrando con la dificultad de que los alumnos de los Microtítulos no computan como estudiantes de cara a la recepción de la subvención por parte de la Sede Central. El Director del Campus E...
	La Coordinadora Académica del Campus Este-Centro y Directora de la UNED de Cartagena, María Luisa Martínez, agradece al Rector en primer lugar la decisión de celebrar de forma presencial los exámenes de febrero de este curso, y por el cumplimiento en ...
	El Coordinador Tecnológico del Campus Este-Centro y Director de la UNED de Ciudad-Real, Pedro Jesús Sánchez, reitera el agradecimiento al Rector sobre la decisión de realizar de forma presencial los exámenes de la convocatoria de febrero. Seguidamente...
	La Directora del Centro Asociado a la UNED de Islas Baleares, Judit Vega, resalta la importancia de flexibilizar el formato de las creatividades que remite a los Centros marca UNED, ya que están demasiado encorsetadas y no permiten una adaptación a la...
	El Director del Centro Asociado a la UNED de Talavera de la Reina, Enrique Martínez de la Casa, agradece el Equipo Rectoral las ayudas recibidas por parte de la UNED a los Centros Asociados para la celebración de las actividades del 50 aniversario de ...
	El Representante del Personal de Administración y Servicios del Campus Este-Centro, Jaime Borrás, en primer lugar felicita a la UNED por los actos conmemorativos del 50 aniversario de la Universidad, y a continuación, realiza las dos siguientes petici...
	2.- Intervención del Sr. Vicerrector de Centros Asociados de la UNED.
	El Vicerrector de Centros Asociados de la UNED, Jesús de Andrés, excusa en primer lugar la asistencia de la Vicerrectora de Economía de la UNED, Amelia Pérez, ya que tenía un compromiso previo de un Congreso en Aranjuez.
	A continuación, señala los siguientes puntos:
	- El Vicerrector de Centros Asociados, Jesús de Andrés, indica que las pruebas presenciales celebradas en el primer cuatrimestre de este curso académico, supuso un punto de inflexión en la necesidad de que la UNED demostrara que se podía volver a la p...
	- El Vicerrector informa que se sigue trabajando con el Departamento de Costes de Personal de la Administración del Estado en la resolución de la problemática de la contratación del PAS de los Centros Asociados, aunque indica que el trámite está siend...
	El Representante de Estudiantes Campus Este-Centro, Pedro Alcaraz, comenta en primer lugar el acierto que ha supuesto volver a realizar los exámenes presenciales en los Centros Asociados, ya que son una seña de la calidad e identidad en la UNED. Por o...
	El Representante de Tutores del Campus Este-Centro, Fernando López, reitera lo expresado anteriormente acerca de la necesidad de volver a realizar los exámenes de forma presencial. A continuación, realiza las siguientes peticiones o sugerencias:
	- La primera de ellas se refiere a la mejora de la conexión Wifi de la UNED en los Centros Asociados.
	- La siguiente es que se une a la petición formulada anteriormente acerca de la necesaria formación del PAS en la plataforma OPEN LMS.
	- Además, indica que el formato de las tutorías de la UNED debe de evolucionar de la clase magistral a otro formato más participativo y actualizado. Asimismo, considera que se debe de tener en cuenta en el importe de la beca de Profesor Tutor el tiemp...
	- Por último, se une a la petición realizada previamente acerca de la necesaria realización de una campaña de publicidad por parte de la Sede Central de la UNED.
	El Director del Campus Este-Centro, Alejandro Cerdá, agradece al Vicerrector de Centros que acudiera a los distintos Centros Asociados en la época de las primeras pruebas presenciales para comprobar el correcto desarrollo de las mismas.
	El Rector, Ricardo Mairal, entiende la preocupación que hay respecto al tema de los Microgrados, e indica que se va a trabajar para que el próximo curso académico se computen dichos estudiantes para el cálculo de la subvención General de la Universidad.
	El Rector señala respecto a la petición sobre la flexibilidad en las creatividades y la campaña publicitaria general de la UNED, que le trasladará ambas sugerencias a la responsable de comunicación de la UNED, Claudia Sevilla.
	Por último, el Rector indica a las 19:15 h que la reunión del Campus se pospone a mañana día 3 de junio a las 10:00h, y que se darán respuestas a lo planteado por los distintos Representantes.
	3.- Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.
	Al no haber ninguna objeción, se aprueba el acta de la sesión anterior por unanimidad de todos los miembros del Campus Este-Centro de la UNED.
	4.- Informe del Director del Campus Este-Centro de la UNED.
	El Director del Campus Este-Centro, Alejandro Cerdá, comienza su intervención indicando que se ha producido gran afluencia de estudiantes en la convocatoria de pruebas presenciales de junio, siendo los datos de más de 20.000 exámenes presenciales en l...
	El Director del Campus Este-Centro comenta que se van a implantar el próximo curso académico dos nuevas titulaciones, en concreto el Grado de Educación Infantil y el Grado de Ingeniería de la Energía. El Director del Campus indica respecto al Grado de...
	El Director del Campus Este-Centro continua su intervención indicando que, puesto que en nuestro Campus está vacante la Coordinación de Extensión Universitaria, va a nombrar a Ana Fons Coordinadora de dicha área, asumiendo también funciones de Coordin...
	A continuación, el Director del Campus Este-Centro, Alejandro Cerdá, responde a la intervención del Representante de Alumnos del Campus Este-Centro, Pedro Alcaraz, en el día de ayer, señalando que un alumno/a solo puede tener como referencia en la UNE...
	La Coordinadora Académica del Campus Este-Centro y Directora del Centro Asociado a la UNED de Cartagena, María Luisa Martínez, indica que la mayoría de las asignaturas del Grado de Ingeniería de la Energía ya se imparten en los Centros Asociados, pero...
	5. Informe de los Coordinadores Académico y de Innovación y Tecnología del Campus Este-Centro de la UNED.
	La Coordinadora Académica del Campus Este-Centro, María Luisa Martínez, proyecta el documento Excel generado de la aplicación de Akademos Centro del seguimiento de las tutorías por parte del Campus Este-Centro durante el curso académico 2021-2022, señ...
	Seguidamente, explica el documento denominado Presentación Campus, en el que se muestra la evolución de los Profesores-Tutores de los Centros en estos años, la evolución de las Tutorías Intercampus, de las asignaturas que tienen prácticas, de las asig...
	El Representante de Profesores Tutores del Campus Este-Centro, Fernando López, propone que los Tutores Intercampus envíen la programación actualizada de sus asignaturas a la Dirección de los Centros Asociados.
	Por tanto, se llega al acuerdo de que los Tutores Intercampus hagan llegar el plan acción tutorial de sus asignaturas a las Direcciones de los Centros Asociados.
	6.- Aprobación, si procede, de las propuestas presentadas por la Dirección del Campus.
	El Director del Campus cede la palabra al Coordinador Tecnológico de Campus Este-Centro, Pedro Jesús Sánchez, para que explique el proyecto de curso para el Campus sobre la “Atención personalizada para los estudiantes de TFG y TFM”.
	El Coordinador Tecnológico explica de manera resumida que la propuesta de Curso es para atender a los estudiantes de Campus matriculados en Trabajos Fin de Grado y Trabajos Fin de Máster por dos vías, la primera de ellas con la implementación en el pr...
	•  Se impartiría con carácter presencial y online en la primera quincena del mes de noviembre.
	•  Ofrece una visión detallada de partes, procedimiento, elementos, estructura, redacción, bibliografía y recogida de datos.
	• Se trata de un curso de 12 horas diseñado para ayudar a dar los primeros pasos de un TFG en cualquiera de los Grados que impartimos.
	El Coordinador Tecnológico del Campus explica respecto a la segunda vía de atención, que se establecerá un plan experimental con tres titulaciones o agrupaciones de titulaciones. Las titulaciones seleccionadas para este plan experimental son:
	• Grado en Antropología Social y Cultural
	• Grados en Ingeniería Informática y Tecnología de la Información
	• Grados en el resto de Ingenierías
	Seguidamente, explica que el inicio de las tutorías debería ser en el mes de noviembre, justo la semana siguiente a la finalización del curso inicial anteriormente citado. El Coordinador Tecnológico indica que las tutorías deberían comenzar en esas fe...
	El Coordinador Tecnológico comenta que se establecerían tutorías prácticas online para dar indicaciones generales específicas de la titulación. Informa, que se puede estimar que con un par de sesiones de dos horas sería suficiente para dichas indicaci...
	A continuación, señala que el resto del trabajo de los Profesores-Tutores sería individualizado mediante contacto por correo, teléfono o videoconferencia con cada estudiante.
	Por último, el Coordinador Tecnológico señala que debe dejarse claro desde el principio a todos los actores implicados que la figura de estos Profesores-Tutores no sustituye en ningún caso a la de los Directores de los TFG designados por los distintos...
	Una vez presentado el proyecto se aprueba éste por asentimiento de todos los miembros del Campus.
	7.-Turno abierto de plena.
	El Represente de Estudiantes del Campus Este-Centro, Pedro Alcaraz, solicita que desde el principio de curso todos los estudiantes del Campus tengan tutorías asignadas desde sus Centros o desde el Campus. Asimismo, solicita en primer lugar gratuidad d...
	El Vicerrector de Centros Asociados de la UNED, Jesús de Andrés, indica que está bien que haya actividades gratuitas dentro de ámbito del Campus Este Centro, pero que hay cursos que son muy difíciles de realizar con una matriculación gratuita.
	La Coordinadora Académica del Campus Este- Centro, María Luisa Martínez, indica al Representante de Estudiantes del Campus, Pedro Alcaraz, respecto a las prácticas de los Grados en Ingeniería que sería ideal que todos los Centros tuvieran prácticas, p...
	A continuación, retoma la palabra el Vicerrector de Centros Asociados, Jesús de Andrés, en el punto en el que lo dejó el día anterior.
	El Vicerrector de Centros señala que el Campus Este-Centro es homogéneo porque los 11 Centros Asociados ostentan la condición de Consorcios Universitarios. Además, felicita a los Centros Asociados que conforman dicho Campus por la buena gestión realiz...
	El Vicerrector de Centro Asociados indica en relación al PAS (Personal de Administración y Servicios) de los Centros que por un lado persisten los problemas de contratación como ya se ha indicado anteriormente, y por otro lado se hace necesaria una pr...
	El Vicerrector de Centros Asociados informa que próximamente se celebrarán elecciones a Rector/a, indicando que aunque se han realizado muchos proyectos todavía quedan algunos por abordar, como por ejemplo el Reglamento de los Directores/as de los Cen...
	A continuación, indica que llegará un momento en el que la IGAE (Intervención General de la Administración del Estado) no realice a los Centros Asociados auditorias anuales, sino que se realicen de forma puntual y esporádica.
	El Vicerrector prosigue su intervención indicando que esta semana tendrá una reunión con el Departamento de Costes de personal del Ministerio de Hacienda la cual aprovechará para conocer el estado de la situación del PAS, de tal forma que en el moment...
	El Vicerrector de Centros comenta sobre la financiación de los Centros Asociados que la misma está recogida en un Real Decreto, si bien, considera que habría que revisarla.
	El Vicerrector anima a los Centros Asociados a realizar actividades de extensión universitaria, de tal forma que se genere vida cultural en los mismos, considerando además importante que se realicen notas de prensa para visualizar en los medios las di...
	Asimismo, considera que es importante que los Centros Asociados participen en los Premios de Buenas Prácticas del Consejo Social de la UNED, aunque indica que probablemente habría que modificar la convocatoria para incluir también proyectos.
	Por último, el Vicerrector de Centros Asociados, Jesús de Andrés, espera que a lo largo del mes de junio o julio los Centros Asociados hayan recibido los informes favorables de las auditorias de la IGAE del ejercicio de 2021, de tal forma que se pueda...
	Finaliza la reunión con un agradecimiento al Centro Asociado a la UNED de Guadalajara y al Personal de Administración y Servicios del mismo, por la correcta organización de la reunión de Campus Este-Centro.
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